



Stellungnahme

zur

Motion

Nr. 195 2004/2008

von Franziska Bitzi Staub und Markus Mächler
namens der CVP-Fraktion

vom 3. November 2006

(StB 1190 vom 29. November 2006)

**Wurde anlässlich der
28. Ratssitzung vom
14. Dezember 2006
überwiesen.**

Prüfung der Fusion Stadtpolizei-Kantonspolizei

Der Stadtrat nimmt zur Motion wie folgt Stellung:

An der Optimierung der Polizeiarbeit, an der Minimierung des Sicherheitsrisikos und der Aufrechterhaltung des allgemeinen grösstmöglichen Sicherheitsempfindens muss ständig gearbeitet werden. Ohne dieses permanente Engagement lassen sich die einmal erreichten Qualitäten nicht während Jahren aufrechterhalten. Den guten Sicherheitsstandard in der Stadt Luzern zu erhalten, hat für den Stadtrat erste Priorität. Dabei muss sowohl die objektive Sicherheit wie auch das Sicherheitsempfinden der Bevölkerung in die Betrachtungen einfließen.

Der Stadtrat ist der Meinung, dass es gute Gründe für die in Luzern gewachsenen und erfolgreich operierenden Strukturen der Polizeiorganisation gibt. Trotzdem macht eine periodische Überprüfung der Polizeiorganisation im Kanton Luzern Sinn. Die Stadt Luzern wird sich aufgrund der Vorstösse in den Parlamenten von Kanton und Stadt partnerschaftlich mit dem Kanton in diese Überprüfung einbringen und die für die politischen Entscheide notwendigen Grundlagen erarbeiten lassen. Zu dieser umfassenden Auslegeordnung gehört es auch, die Auswirkungen auf die städtische Feuerwehr, die Bewältigung von ausserordentlichen Lagen, die Zusammenarbeit mit anderen städtischen Stellen, die im Zusammenhang mit dem Entlastungs- und Überprüfungsprojekt EÜP diskutierte Quartiersversorgung (Quartierpolizei) usw. vertieft abzuklären.

Stadtrat und Regierungsrat haben die Kommandanten der beiden Polizeikorps sowie die Finanzverwalter von Stadt und Kanton beauftragt, im Sinne der Motion einen Projektbeschrieb zu verfassen. Die Projektsteuerung soll einer Behördendelegation (Sicherheitsdirektorinnen und Finanzdirektoren von Kanton und Stadt) obliegen. Es ist der Zuzug einer externen Beraterfirma vorgesehen.

Der Stadtrat nimmt die Motion entgegen.

Stadtrat von Luzern

